

peaux et fanfares, pour acclamer de loin l'envoyé de Pie X.

C'est vers les 4 h. ½ du soir, samedi 3 septembre, que le "Lady Grey" doit arriver à Montréal. Vers midi, le ciel se couvre d'épais nuages et une pluie battante commence à tomber pour ne plus discontinuer de toute la soirée. Mais qu'importe, vers les 2 heures, toute une flottille de vapeurs partent à la rencontre du "Lady Grey". Celui-ci, portant pavillon pontifical, apparaît bientôt à l'horizon à la tête de cette magnifique escorte. Malgré le mauvais temps, les rives du fleuve présentent un aspect des plus animés. Les villas sont pavoisées, les cloches lacent dans les airs leurs notes joyeuses, les salves de mousqueterie percent les nuages, et les rives du fleuve, malgré la pluie continue, sont bordées d'une foule qui a tenu quand même à venir affirmer sa foi et sa soumission au Vicaire de Jésus-Christ. Sur le rivage, on peut lire les inscriptions suivantes: "Vive Pie X, pontife et roi;" "Cordiale bienvenue;" "Vive le Cardinal Vannutelli"....

A peine le "Lady Grey" est-il entré au port, que toutes les sirènes des navires le saluent de leur voix puissante, tandis que les notes graves du bourdon de Notre-Dame dominent tout ce concert d'acclamations. La plus grande animation règne partout. La foule bordant les quais saluent le Cardinal-Légat du geste et de la voix; dès que celui-ci met pied à terre, il est l'objet d'une ovation formidable. Son Honneur le Maire Guérin, accompagné des plus hauts personnages de la cité, s'avance alors pour lui souhaiter la bienvenue. Vu l'inclémence de la température, le cérémonial grandiose, préparé si minutieusement par la commission municipale des réceptions, dut être forcément modifié. Les autorités décidèrent de se rendre à l'Hôtel de Ville où eut lieu la réception officielle.

Le Cardinal, sa suite et les invités montèrent immédiatement dans leur voiture et les carrosses défilèrent par les rues McGill et Notre-Dame, salués sur tout le parcours par les acclamations de la foule.